
Hecine CHEBLI, gaëlite, sur le Tour de France ! 
 

 Aujourd’hui, nous rencontrons un habitant de Gaël que vous connaissez bien :  
Hecine Chebli, installé depuis 10 ans sur notre commune, 41 ans , marié,  

4 enfants. 
Nous lui connaissons la passion des voitures, mais sa grande passion première c'est le 
vélo et par ce biais, Hecine a participé cet été à une étape du Tour de France cycliste. 
 
Tout d'abord, Hecine, comment es-tu tombé dedans ? (le vélo) 
« Il y a 10 ans, mon sport était la boxe. Suite à une cassure du ligament croisé, j'ai du faire de la rééducation 
et c'est ma première rencontre avec le vélo. A cette occasion, mon beau frère m'a prêté un vélo VTT et depuis 
je n'ai pas arrêté en passant bien sûr au vélo route. » 
 
Tu pratiques beaucoup ? 
« Actuellement, je fais 15 à 20 000 kms par an, 15 heures environ, 300 kms  par semaine.  
J'essaie d' en faire tous les jours sur ma pause méridienne (1h à 1h30) et le soir. 
- Tu consacres beaucoup de temps vélo ! 
- Oui, c'est un besoin ,mon échappatoire. 
- Une drogue en quelque sorte ? 
- (rires) de Hecine... Oui, en quelque sorte ! 
- Fais-tu parti d'un club ? 
- Celui de st Onen la Chapelle, c'est un club cyclo sportif. 
- C’est plutôt balades ? Courses ? 
- Balades intenses appuyées, et nous sommes une quinzaine de coureurs pour les courses sur route. » 
 
Notre rencontre porte aujourd'hui sur un acte sportif que tout le monde ne fait pas ! Une étape du tour de 
France. 
« Oui, une étape du Tour de France ouverte aux amateurs et aux 
zénites avec plus de 16 000 participants, organisée par ASO, 
organisateur du Tour de France. » 
 
Comment tu t'es retrouvé là ? 
« J'ai un ami chirurgien ophtalmologiste qui  fait  l'étape tous les ans 
et  œuvre pour une association « Mécénat Chirurgie Cardiaque 
enfants du Monde » venant en aide aux enfants en besoin d'une 
chirurgie cardiaque. Sachant que je pratiquais le vélo intensément, il 
m'a proposé d'y participer. » 

 
Comment se fait la sélection? 
« Tout d'abord,  participer pour une association aidant les enfants malades, cela me touche beaucoup, je n'ai 
donc pas hésité. 
1er point : Récolter des fonds, pour ma part je me suis fixé la somme de 900 euros. Prises de contacts pour la 
récolte de la cagnotte. Sur les réseaux sociaux, j'avais créé une page «L'étape du cœur» en expliquant 
pourquoi je le faisais et à quoi cela allait servir. Bonne surprise ! Mes contacts ont été très 
généreux et je les en remercie. 
 

2ème point : S'inscrire à l'étape suivant si tu es dans un club, ta catégorie, et plusieurs autres 
critères. On te remet un dossard et un numéro. Me concernant, j'ai eu le 5982. 
Sur 16 000 
participants, c'est 
pas mal. » 



 
Comment s'est passé le départ ? 
« L'étape était Annemasse -Morzine : 156 kms, 4 300 
mètres de dénivelés, une des étapes les plus difficiles du 
tour,  5 cols dont un hors catégorie.  Toutes les 8 minutes, 
un groupe mixte de 1 000 coureurs partait. » 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tu es parti seul là bas ? 
« Non, à plusieurs copains ! Nous étions deux à partir dans le groupe 5. D’ailleurs, 
mon collègue était ravi que nous puissions faire la montée ensemble. Mais trop 
pris dans l'ambiance, l’excitation, mon coéquipier m'a dit « Tu es parti comme un 
boulet ! ». On ne s'est pas revu de la course. (rires). » 
 
Tes émotion sur le moment ? 
« C'est juste incroyable ! J'ai jamais vécu une chose pareil, quand tu passes dans la 
foule énorme où il te reste juste la place  de quoi passer un vélo, tout le monde 
crie. Tu sors de cette foule, tu as les oreilles qui sifflent comme si tu sortais de 
boite de nuit ! (rires). 
Et le nombre de coureurs ! J'ai jamais vu autant de vélos au m2 ! 
Impressionnant. » 
 
Je sens encore dans ta voix l’émotion du moment. 
 

Quel a été le passage le plus difficile ? 
« Quand tu grimpes et que ça commence à tirer, tu te demandes ce que tu fais là ? Pourquoi tu fais ça ? 
Alors, on se motive les uns et les autres au cours de la course. Tu croises des coureurs qui ont le même maillot 
que toi. Pour les booster, je leur disais « Le cœur les gars, le cœur ! », et on remettait un bon coup de pédale. 
Mais le plus difficile, ça a été le dernier col de Joux Plane, la chaleur du bitume, sur la tête 12 kms de montée à 
9% avec des passages à 14 %... Pas de fraîcheur, pas d'eau. Parfois les habitants nous arrosaient. J'ai eu une 
défaillance dans la dernière montée. J'ai mis plus de 30 minutes à grimper. Je n'en pouvais plus. Je n'avais 
jamais poussé mon corps aussi loin dans l'effort. 
J'ai perdu 4 kgs sur 6 heures de course. Le temps le plus long : plus de 11heures !  
J’admire ces coureurs qui sont restés sur leur vélo autant de temps. Le premier a fait 5 heures. » 
 
Après, on peut être fier de ce que l'on a accompli et surtout quand on le fait pour une bonne cause ? 
« Oui, surtout que nous avons atteint l'objectif avec plus de 200 personnes pour cette asso. Nous avons 
récolté une belle somme permettant de sauver 13 enfants. Elle est là notre récompense. » 
 
Tu es arrivé le combien ? 
« 1 113 ème  et dans ma catégorie 35/45 ans soit le 108 ème. » 



Expérience a renouveler ? 
« Ha oui ! Je repars l'année prochaine et comme j'ai fait un bon temps, j'ai des chances de partir dans le 
groupe 0 ou 1. Je repartirais avec la même association en ayant pour but, cette fois, de sauver 14 enfants. » 
 
Des anecdotes ? 
« J'ai eu une institutrice en CM2 à l’Ecole Nouvelle Emilie Brandt à Levallois-Perret, qui 
me suit depuis quelques années. Elle m'a écrit pour me dire que l'étape du tour passait 
chez elle cette année. Je lui ai annoncé que je participais et nous avons eu la grande joie 
de nous retrouver. » 
 
 
« Celle de mon copain qui ne m'a pas retrouvé ! (grands rires) ». 
 
 
 
 
 
 
Des projets Hecine ? 
« Oui, un grand projet ! Mes racines sont algériennes et j'aimerais partir de 
Gaël et rejoindre mon village natal sur 1 mois ½.  
Mais quitte à pédaler !  
Autant le faire à nouveau pour l'association «Mécénat Chirurgie Cardiaque  
enfants du monde».  
Donc je repartirais à la recherche de dons. » 
 
 
C'est un super projet que tu pourras à nouveau nous faire partager, mais le temps de préparation va 
commencer.  
Comment peut-on suivre l’évolution de celui-ci ? et pourquoi pas être mécène ?  
Nous aurons le plaisir à nouveau de pouvoir partager avec toi tes préparatifs pour ce grand projet.    
Toutes les infos sur la page facebook « Hecine Chebli ». 
 
Merci de nous avoir fait partager ton aventure. 
 
Des remerciements particuliers ? 
« A mon épouse sans qui je ne pourrais pas faire tout ce que je fais.  
Comme j’aime à le dire « Derrière chaque  homme, se cache une femme ».  
Un grand Merci à elle et à mes enfants. » 
« Au magasin Cycle Gérard à st Méen le Grand pour son accompagnement coté nutritif, diététique, et sa 
gentillesse tout au long de l'année par des gestes de fidélité en remise pour mon vélo. » 
« A Obo Bike,  un magasin sur Chantepie, qui m’a beaucoup aidé en diététique, textile pneus (je suis un grand 
consommateur de pneus), les chaînes de vélos. Ce sont des amis de longue date puisque mon premier club 
c’était avec eux. Ils m'ont toujours soutenu et aidé, je les en remercie. » 
 
Je vois que tu bouillonnes de projets et que tu en as plein la tête, alors bon vent et bonne chance pour la suite.  
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